

Lunes 12 de Abril del 2010

Última modificación 12.04.2010

El Financiero Aumenta monto de los apoyos por desempleo en las Afore Pablo Chávez Meza Al primer trimestre del año, el promedio de dinero ofrecido por concepto de apoyo por desempleo se incrementó en más de mil pesos en relación con el otorgado a lo largo del año pasado por parte de las Afore. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), en los tres primeros meses del año se atendieron 267 mil casos de ayuda por desempleo, lo que significó que durante cada uno de los meses se vieron 89 mil solicitudes. Así, el monto total por ayuda de desempleo de enero a marzo fue por mil 859 millones de pesos, lo que significó que en promedio las personas recibieron seis mil 962 pesos, un aumento de mil 762 pesos en relación con los cinco mil 200 que se dieron en promedio en 2009.

Urge industria del plástico más refinerías Esther Arzate Estados Unidos produce el doble de petróleo del volumen que registra México, pero tiene 149 refinerías mientras que en nuestro país sólo operan seis plantas para transformar el petróleo en combustibles, de ahí la urgencia de que Petróleos Mexicanos (Pemex) construya más centrales de refinación. El presidente del Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI), Rafael Blanco Vargas, informó que Pemex tiene que invertir, pero no sólo en exploración y extracción. "Es importante aumentar significativamente la capacidad de refinación, dejar de exportar el crudo y utilizarlo internamente para la producción de un mayor volumen de gasolinas y petroquímicos", indicó.

Sener descarta yacimiento transfronterizo Esther Arzate La Secretaría de Energía confirmó que el yacimiento Great White, localizado cerca de la frontera marítima mexicana en la zona conocida como Perdido, del Golfo de México, no es un campo transfronterizo, lo que significa que no hay riesgo de que empresas petroleras que operan del lado estadounidense aprovechen los hidrocarburos mexicanos. Indicó que desde hace año y medio están en curso contactos bilaterales a fin de formalizar el inicio de las negociaciones entre ambos países sobre un tratado que otorgue certeza jurídica a la explotación de los recursos compartidos en la frontera marítima, en estricto apego al derecho internacional y a las legislaciones internas de ambas partes. También anunció que ante el término de la moratoria para realizar actividades de explotación en el área establecida en el Tratado de 2000, denominada Hoyo de Dona, el gobierno mexicano y el de Estados Unidos iniciaron consultas, a fin de acordar una extensión de dicha moratoria que permita a ambos países concluir un acuerdo bilateral en la materia.

Negocia SE incluir a empresas del país en compras de gobierno de EU I. Becerril / E. Ortega La Secretaría de Economía (SE) negocia con la Unión Americana un mecanismo para que se integre a la industria mexicana en el paquete completo en las compras de gobierno estadounidense y otorgue los mismos incentivos que da a las empresas de EU que adquieren lo "hecho en su país". Además, el titular de la dependencia, Gerardo Ruiz Mateos, planteará al representante comercial de la Casa Blanca, Gary Locke, que México, EU y Canadá -socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN)- comiencen a platicar para pasar a una segunda fase en el acuerdo, adelantó Salomón Presburger Slovik.

Crítica Canacindra indefinición en reformas estructurales (Isabel Becerril) Para facilitar la construcción de acuerdos es necesario idear o armar nuevas formas de concertar y dialogar, que permitan pasar de la protesta a la propuesta y de ésta al compromiso, y así lograr consensos para planear el desarrollo económico de México. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) acusa que en la recta final del periodo de sesiones del Congreso, diputados y senadores aún no cuentan con consenso y ni siquiera han definido cuándo se analizarán las reformas estructurales. Señala que la falta de acuerdos entre los actores políticos frena la actividad económica del país al mantener inmóviles las medidas que permitirían los verdaderos cambios de segunda generación.

La crisis esfuma avances de acuerdo económico con Japón Ivette Saldaña Con la crisis económica de 2009 se revirtieron los efectos del Acuerdo de Asociación Económica México-Japón, ya que el incremento en el intercambio de bienes de los primeros años del convenio prácticamente se perdió al sufrir un fuerte retroceso. El sexto año de vigencia del pacto -que arrancó el 1 del presente mes- lo iniciamos con una caída que llevó el valor de las exportaciones e importaciones a lo visto en 2005 -cuando entró en vigor. Aunque en comparación con los años setenta u ochenta sí subió el volumen de mercancía que comercializamos con Japón, "necesitamos más oferta exportable" para ofrecer más productos al país oriental, dijo el director técnico de comercio exterior del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior (Comce), Fernando Ruiz Huarte.

Establece la bolsa mexicana séptimo máximo histórico del año Felipe Sánchez G. La del viernes fue una buena jornada para los mercados accionarios de México, Estados Unidos y de Europa. Cuando menos un par de factores influyeron favorablemente: un dato positivo de la economía de Estados Unidos y la posibilidad real de la aplicación de un rescate financiero para Grecia. vAl término de las operaciones, la bolsa mexicana concluyó con un avance neto de 0.81 por ciento, con lo cual el promedio de precios se estableció en 33 mil 840.85 unidades, su séptimo récord histórico establecido durante este año. El avance se produjo con un volumen moderado de 196.1 millones de acciones y 21 mil 973 operaciones.

El Reforma Tiene industria mayor alza desde 2008 Mónica Ramírez Ciudad de México (12 abril 2010).- En febrero, la actividad industrial registró un aumento de 4.4 por ciento anual, con lo que hiló tres incrementos anuales consecutivos, indicaron estadísticas del Inegi. Este fue el mayor avance anual desde febrero de 2008 cuando aumentó 5.5 por ciento. Las cifras ajustadas por estacionalidad corroboran el comportamiento, pues durante dicho mes la industria avanzó 0.59 por ciento respecto al mes previo. Cae 4.8% inversión fija bruta en enero Ciudad de México (12 abril 2010).- La inversión que hicieron las empresas en México bajó un 4.8 por ciento en enero frente al mismo mes del año pasado, dijo este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), un descenso mayor al esperado por el mercado. Analistas esperaban una baja del 4.0 por ciento en la inversión, según el promedio y la mediana de un sondeo entre 11 especialistas. Inegi informó que en cifras desestacionalizadas, la inversión fija avanzó 0.62 por ciento en enero con respecto al mes previo. Cae crudo en Londres y NY Londres, Inglaterra (12 abril 2010).- Los precios del petróleo caían por debajo de los 85 dólares el barril el lunes, consolidándose a pesar de un descenso del dólar y de datos optimistas que mostraron un fuerte salto en las importaciones chinas de crudo. El crudo estadounidense para entrega en mayo cedía 47 centavos a 84.45 dólares el barril, borrando un avance previo de hasta 79 centavos. El crudo Brent en Londres bajaba 19 centavos a 84.64 dólares, marcando una prima por encima del petróleo estadounidense, conocido también como WTI, por primera vez en meses. Los operadores sugerían que el grado del Mar

del Norte se estaba beneficiando más que su contraparte del dato chino. Analistas técnicos señalaron que el mercado petrolero se estaba quedando sin impulso tras un fuerte avance en los precios a fines de marzo y comienzos de abril. El retroceso sucedía a pesar de factores que según analistas eran de soporte para los precios del crudo. Prevé OMC empleo tarde en recuperarse París, Francia (12 abril 2010).- La recuperación del mercado mundial del trabajo quedará rezagada frente a la economía global en unos 18 meses, dijo este lunes el director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Pascal Lamy. "Pasará tiempo entre la recuperación y la mejora del mercado laboral", dijo Lamy a la red televisiva Canal+, añadiendo que este período sería del orden de 18 meses. "El crecimiento de mañana no se producirá con el mismo tipo de empleos que los de ayer", añadió. Lamy dijo el mes pasado que el crecimiento del comercio mundial sería del 9.5 por ciento este año. Sube índice adelantado de OCDE París, Francia (12 abril 2010).- La perspectiva económica en la mayoría de las economías desarrolladas mejoró en febrero, pero han empezado a aparecer indicios de crecimiento más lento en China, Francia e Italia, de acuerdo con un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El índice adelantado compuesto de la OCDE para 29 países desarrollados, difundido este lunes, subió a 103.6 en febrero, desde 102.9 en enero, y se situó 11.8 puntos por encima de un año antes. El índice para el G-7, que integran Estados Unidos, Japón, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Reino Unido, se elevó a 103.7, desde 103.0 del mes anterior. Estiman crezca gasto mundial en TI Helsinki, Finlandia (12 abril 2010).- La inversión mundial en tecnología de la información crecerá un 5.3 por ciento en el 2010, a 3.39 billones de dólares, por una fuerte demanda de computadoras y un debilitamiento del dólar estadounidense, dijo este lunes la firma de investigación Gartner. "Las fuertes ventas del cuarto trimestre, una inusualmente robusta cadena de abastecimiento de hardware en el primer trimestre del 2010, junto a una continua mejoría en la economía global apuntan a un sólido crecimiento de la tecnología de la información en el 2010", dijo Richard Gordon, vicepresidente de investigaciones de Gartner, en un comunicado. Gartner dijo que casi 4 puntos porcentuales del crecimiento serán resultado de la proyectada caída del valor del dólar estadounidense, y que el gasto en dólares ajustado al tipo de cambio aumentaría un 1.6 por ciento este año, luego de una caída de un 1.4 por ciento en el 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78684.html> Competencia, tarea del gobierno José Luis de la Cruz Gallegos* Con la presentación de la iniciativa de Ley de Competencia Económica se pondrán a debate aspectos centrales de la estructura social, política y económica de México. La exposición de motivos de la propuesta acierta al indicar que la existencia de empresas dominantes disminuye el bienestar de la población, porque implica el pago de precios más elevados en el consumo de bienes y servicios. Lo anterior es particularmente cierto para el caso de aquellas personas con menores ingresos, las cuales destinan cerca de 40% de su gasto a la adquisición de alimentos y bebidas, por lo que la existencia de monopolios y oligopolios en estos sectores acaba por afectar de manera significativa a la gente más pobre. Por tanto, debe reconocerse como positiva cualquier medida de política económica que ayude a que los precios sean más bajos y con ello aumente el bienestar de los mexicanos, particularmente para los 23 millones que no tienen recursos para alimentarse de forma adecuada. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78693.html> BMV llega a nuevo nivel histórico Ricardo Jiménez La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanzó un nuevo máximo histórico en las operaciones del pasado viernes, debido al optimismo que existió entre los intermediarios financieros por la perspectiva de una mayor certidumbre sobre la crisis financiera de Grecia. El principal indicador de la bolsa, bajo ese contexto, registró un nivel de 33 mil 840.85 puntos, cifra que es considerada ya como el séptimo nivel récord registrado en este año, aunque es importante señalar que en la semana, la BMV acumuló una ganancia de 1.73%. En el mercado bursátil mexicano las principales alzas se concentraron en los títulos de la telefónica más grande de Latinoamérica, América Móvil, con 1.43% a 31.19 pesos, la empresa panificadora Bimbo con 3.46% a 109.65 pesos y la minera mexicana Grupo México con 1.41% a 35.32 pesos. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78702.html> IIP urge sacar pronto reformas estructurales La falta de acuerdos entre los actores políticos frena la actividad económica del país, al mantener inmóviles acciones que permitan verdaderas reformas estructurales, señaló la Cámara Nacional de la Industria de Transformación. La clave para salir de un crecimiento bajo está en sacar adelante las reformas energética, fiscal, laboral y educativa, (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/12/oro-alza-debilidad-dolar> Oro sube por debilidad del dólar LONDRES.- El oro subía el lunes impulsado por la fortaleza del euro frente al dólar, después de que ministros de Finanzas de la zona euro acordaron un paquete de ayuda para Grecia. Sin embargo, el metal desaceleró su escalada por una toma de ganancias surgida luego de que el euro cediera desde los máximos que había alcanzado en la sesión. El oro al contado se negociaba a 1,163.65 dólares la onza a las 1532 GMT, contra 1,159.00 dólares el viernes en Nueva York. Los futuros del oro estadounidense para entrega en junio en la división COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York avanzaban 2.80 dólares a 1,164.70 dólares la onza. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/12/peso-se-aprecia-temores-sobre-zona-euro> Peso se aprecia por temores sobre zona euro La divisa mexicana se apreciaba el lunes 0.19%, fortalecida por los buenos fundamentos de las economías emergentes en momentos de persistentes dudas sobre la salud fiscal de la zona euro. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 2.33 centavos, a 12.1717 pesos por dólar. Su mejor nivel desde el 07 de octubre del 2008, cuando finalizó en 12.1450 unidades. El tipo de cambio logró romper la resistencia técnica ubicada alrededor de los 12.18 por dólar, impulsado por los incesantes flujos hacia las divisas de la región, cuyas economías presentan buenas perspectivas de crecimiento y cuentas fiscales sostenibles. "Es de las primeras veces que los fundamentales en México o en Latinoamérica en general se sienten, al menos, mejor que los de Europa", dijo Ramsés Villela, jefe de cambios de Bulltick Capital Markets. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/12/cae-inversion-fija-bruta-mexico> Cae la inversión fija bruta en México La inversión que hicieron las empresas en México bajó 4.8% en enero frente al mismo mes del año pasado, dijo el lunes el instituto de estadísticas, un descenso mayor al esperado por el mercado. Analistas consultados por Reuters esperaban una baja de 4.0% en la inversión, según el promedio y la mediana de un sondeo entre 11 especialistas. La inversión de las empresas no ha crecido desde octubre del año pasado, cuando la economía estaba en medio de su peor recesión desde la década de 1930. A las empresas les está costando trabajo

invertir en maquinaria y equipo, así como en proyectos de construcción que enfrentan demoras en su puesta en marcha. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/12/bmv-opera-plana-linea-mercados-externos> BMV opera plana en línea con mercados externos La Bolsa mexicana operaba plana el lunes, con un alza marginal de 0.16%, siguiendo los movimientos de sus pares en Estados Unidos a falta de información económica en ese país. A las 9.29 hora local (1429 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en 33,895 puntos, en un mercado que intentaba reaccionar positivamente a la aprobación de un plan de ayuda para la endeudada Grecia. Ministros de finanzas de la zona del euro acordaron un inmenso plan de ayuda de emergencia para Grecia firmando el domingo un paquete de rescate de 30,000 millones de euros (40,000 millones de dólares) pero enfatizaron que Atenas aún no había pedido que el plan fuera activado. Por su parte, un portavoz del gobierno alemán planteó un potencial obstáculo al decir que los líderes europeos tendrían que pactar en un encuentro especial la activación del mecanismo de ayuda.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/04/11/plan-austeridad-menor-previsto-cefp> Plan de austeridad menor al previsto, CEFPEI Programa Nacional de Reducción de Gasto Público por 40,100 millones de pesos difiere de los 110,000 millones de pesos que estimaba la Secretaría de Hacienda en diciembre del año pasado, aunque se espera que los ahorros sean mayores, estableció el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados. A dos días de la comparecencia del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, en San Lázaro para hablar precisamente de los alcances del plan de austeridad que le ordenó el Congreso elaborar, el centro observó que las medidas resultaron menores a las estimadas. En un análisis sobre el programa que se presentó a mediados de marzo, se puntualiza que Hacienda había planteado que en el 2010 reduciría en 5% la estructura de altos mandos y en 10% los gastos en embajadas y representaciones de México en el exterior, entre otras medidas.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/12/tesoro-critica-grupos-presion-ante-reforma-financiera> Tesoro critica grupos de presión ante reforma financiera El departamento del Tesoro estadounidense criticó el intento, por parte de diversos grupos de presión, de socavar el proyecto de reforma de regulación financiera que busca realizar el gobierno.

"Durante los últimos 12 meses he pasado mucho tiempo en encuentros y discusiones con grupos que, de manera general, sobre la base de un interés particular cualquiera, se empeñan en debilitar o hacer fracasar la reforma financiera", dijo Neal Wolin, secretario adjunto del Tesoro, durante un discurso en Washington. El gobierno presentó su proyecto de ley durante la primavera del 2009 y desde esa fecha ha introducido alguna novedades. El objetivo del proyecto es extender la influencia de las reguladoras a partes enteras del sistema financiero que actualmente no tienen vigilancia, y reforzar las normas de prudencia y los controles de las autoridades. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/12/eu-sin-elementos-asegurar-fin-recesion-nber> EU, sin elementos para asegurar fin de la recesión Con todo y el rebote que registró la economía de Estados Unidos en el último semestre del 2009, y la menor rapidez con que se ha ido destruyendo el empleo, el National Bureau of Economic Research (NBER) considera que no hay indicadores suficientemente sólidos para determinar cuando terminó la recesión de aquel país. El NBER es el grupo de economistas colegiado de EU, responsable de establecer el inicio y el fin de un ciclo recesivo. En un comunicado, el Buró de economistas advirtió que hay muchos indicadores demasiado preliminares que aún tienen que ser revisados en los próximos meses, por lo que se reservan, todavía, como grupo, su juicio. Así, tras haberse identificado el mes de diciembre del 2007 como el punto de arranque del ciclo recesivo número 13 que ha sufrido EU después de la Gran Depresión, no existen evidencias suficientemente claras para definir su duración. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/12/mejoran-perspectivas-zona-ocde> Mejoran perspectivas para zona OCDE París.- La perspectiva económica en la mayoría de las economías desarrolladas mejoró en febrero, pero han empezado a aparecer indicios de crecimiento más lento en China, Francia e Italia, de acuerdo con un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico. El índice adelantado compuesto de la OCDE para 29 países desarrollados, difundido el lunes, subió a 103.6 en febrero, desde 102.9 en enero, y se situó 11.8 puntos por encima de un año antes. El índice para el G-7, que integran Estados Unidos, Japón, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Reino Unido, se elevó a 103.7, desde 103.0 del mes anterior. "Los indicadores de febrero del 2010 siguen apuntando a una expansión económica, aunque a ritmos diferentes en los distintos países y regiones", dijo el informe. <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/04/11/mexico-aun-vulnerable-eventos-externos-ip> México, vulnerable a eventos externos: IPLa

recuperación anticipada para México en este y el próximo año se basa en un escenario inercial, es decir, sin considerar algún cambio en materia fiscal, lo cual mantendría la vulnerabilidad de la economía a eventos externos, expuso el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Para el organismo, esta situación puede ser preocupante, ya que podría apoyar la idea de seguir rezagando los cambios estructurales que requiere el país. En su reporte semanal 'Análisis económico ejecutivo', estima que si de manera inercial la economía mexicana puede crecer 4.0%, con las reformas estructurales alcanzaría tasas cercanas a 6.0%, lo que implicaría un enorme beneficio para la población. El pasado 5 de abril, el Poder Ejecutivo envió al Congreso los lineamientos económicos para 2011, con el objetivo de iniciar el análisis y discusión del entorno presupuestal para el próximo año. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/12/index.php?section=economia&article=025n1eco> Millón y medio de mexicanos sin empleo pidieron dinero del fondo para el retiro Durante los últimos 15 meses cerca de millón y medio de trabajadores mexicanos que perdieron su empleo tuvieron que recurrir a los fondos para el retiro a fin de disponer de recursos económicos para sobrevivir mientras encontraban colocación en el mercado laboral, informó la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (AmAfore). De acuerdo con el último reporte de la agrupación, un promedio de 3 mil 181 trabajadores al día, incluidos fines de semana, días festivos y vacaciones, solicitaron la ayuda de desempleo, que de enero de 2009 a marzo de este año totalizó 7 mil 957 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/12/index.php?section=economia&article=026n1eco> Delega Pemex en trasnacionales la perforación y otras operaciones Israel Rodríguez La capacidad operativa de Petróleos Mexicanos (Pemex) en las especialidades de perforación, terminación y reparación de pozos ha disminuido notablemente a partir de 1980, mediante la transferencia de sus actividades al sector privado, revelan informes oficiales de la paraestatal. El mayor

desarrollo de la perforación, terminación y reparación de pozos a cargo de las compañías contratistas se da durante el último lustro, debido a los contratos otorgados en Chicontepec y en la cuenca de Burgos donde operan, casi en forma exclusiva, trasnacionales extranjeras.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/12/index.php?section=sociedad&article=035n2soc> En municipios del norte y sur, tasas más altas de analfabetismo: estudio Laura Poy Solano Al menos 3 por ciento de los adolescentes latinoamericanos, es decir, unos 3.2 millones, no saben leer ni escribir. En México se estima que si bien en la mayor parte de su territorio no tiene elevadas tasas de analfabetismo juvenil, “ sí se presenta en zonas específicas, pues en algunos municipios del norte y sur del país este sector poblacional va de 10 a 40 por ciento ”. El Atlas de las desigualdades educativas en América Latina, difundido en febrero pasado por la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), revela que una cantidad “ considerable ” de menores de entre 12 y 17 años se encuentra en una situación educativa “ crítica ”, debido a que no cuentan con herramientas básicas para acceder a una formación elemental.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/12/index.php?section=sociedad&article=037n1soc> Confirma la Sagarpa apoyo de \$41 millones a la producción de café robusta en 9 estados Matilde Pérez U. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) confirmó que con 41 millones de pesos del programa Trópico Húmedo y el apoyo del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales Agrícolas y Pecuarias impulsa la producción de café robusta – principal materia prima para la elaboración de café soluble, y para algunas mezclas de tostado y molido – en áreas marginales bajas de nueve estados. Especificó que mediante la técnica de “ estacas enraizadas ” se impulsa la producción de café robusta en zonas que están debajo de los 600 metros sobre el nivel del mar en Chiapas, Oaxaca, Puebla, Veracruz, y Guerrero – donde la cafecultura es tradicional – , además de Yucatán, Tabasco, Campeche y Quintana Roo, que se sumarán a la producción de dicho tipo de grano.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/12/index.php?section=sociedad&article=037n2soc> México ratifica su adhesión al acuerdo del café Patricia Muñoz México ratificó su adhesión formal al Acuerdo Internacional del Café firmado en septiembre de 2007, cuyo objetivo es fortalecer el sector mundial del producto y promover su expansión sostenible, informaron ayer las secretarías de Relaciones Exteriores y de Agricultura, y sostuvieron que dicho tratado es de suma importancia para productores, exportadores e importadores del grano. En un comunicado conjunto, las dependencias informaron que el pasado 8 de abril, el embajador de México ante el Reino Unido, Eduardo Medina Mora, depositó el instrumento de ratificación del gobierno de México al Acuerdo Internacional del Café, convenido hace más de dos años por 45 países productores y exportadores de este grano y los 32 países importadores Miembros de la Organización Internacional del Café (OIC), con sede en Londres, Inglaterra.